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Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев в ходе рабочего визита 
в Первоуральск обсудил с промышленниками участие предприятий в реализации 
социально значимых проектов в городе. 

НАГРАДЫ 
РАБОТНИКАМ ИЗБИРКОМОВ

К 30-летию избирательной системы Свердловской 
области в Первоуральске приурочили чествование 

членов участковых избирательных комиссий. 

Глава Первоуральска Игорь Кабец отметил, что от их 
работы зависит доверие граждан к результатам выборов. За 
три десятилетия на территории городского округа проведено 
около 40 избирательных кампаний различного уровня. В мае 
этого года в Первоуральске сроком на пять лет утверждены 
70 участковых комиссий, в составе которых – почти 800 
человек. Они не только отвечают за организацию выборов 
при строгом соблюдении закона, но и постоянно проводят 
информационную и разъяснительную работу с населением. 

На торжестве ветеранов и лучших специалистов отме-
тили благодарственными письмами Центральной избира-
тельной системы Российской Федерации, а также областных 
и городских органов власти.

«ГОРОД ТРУДОВОЙ ДОБЛЕСТИ»
Такого высокого звания, по оценке экспертов 

Российской академии наук, достоин Первоуральск.

Академики подтвердили, что заводы и жители трёх 
уральских городов – Первоуральска, Ирбита и Серова – 
внесли значительный вклад в достижение Победы. Во время 
Великой Отечественной войны наш город был крупнейшим 
центром трубной, огнеупорной и химической промышлен-
ности. За доблестный труд более 13 тысяч горожан на-
граждены медалями. Теперь заявки городов-претендентов 
на почётное звание будут рассмотрены оргкомитетом «По-
беда» при президенте России.

ШКОЛЬНЫЙ ЮБИЛЕЙ 
Во Дворце культуры Первоуральска состоялся 

праздник в честь 45-летия школы № 4.

Несмотря на морозы, большой зал был полон гостей: 
собрались ветераны, учителя, ученики, выпускники разных 
лет, которыми можно гордиться. Среди них есть учёные, 
инженеры, врачи, спортсмены, предприниматели. Школа 
№ 4 была построена в 1978 году. В 1986 году ей было 
присвоено звание «Школа имени советско-чехословацкой 
дружбы». Учебное заведение постоянно совершенствуется. 
Например, в этом году здесь построили первый в округе 
детский автогородок.

ЕСТЬ МЕСТО ПОДВИГУ 
В Москве по инициативе «Молодой Гвардии 

Единой России» прошёл Форум маленьких героев. 

Медали «Юный Герой» были вручены 16 детям из 
разных регионов страны, в том числе – четверокласснику 
школы № 32, активисту «Движения Первых» Матвею Азаро-
ву, который стал единственным от Свердловской области.

Этим летом в доме, где живёт семья Матвея, произошёл 
пожар. Мальчик увидел дым, разбудил маму, помог собрать 
племянницу. Все они вовремя покинули горящий дом.

НОВЫЙ ГОД НЕ ЗА ГОРАМИ
Начался монтаж искусственной новогодней ели 

на центральной площадке Парка новой культуры.

На ней также традиционно появятся Дед Мороз, Сне-
гурочка и различные горки. Украшением станут новые 
светящиеся фигуры оленей, медведей и две композиции 
ёлочек. Подрядчик должен изготовить 12 каркасных фигур 
со световым наполнением – светодиодной гирляндой, кото-
рые стоят почти 900 тысяч рублей. Новогодние конструкции 
установят до 22 декабря.

ИМПУЛЬС 
ДЛЯ РАЗВИТИЯ СПОРТА

а встрече, которая состоя-
лась на площадке завода 
«Хромпик» (входит в группу 
компаний «Полипласт»), главе 
региона представили планы по 

развитию производственных мощностей 
этого предприятия. Проект предполагает 
увеличение объёмов производства на 
базе существующего производственного 
комплекса, а также ряд мер социальной 
направленности, в том числе – рост 
заработной платы, создание новых 
рабочих мест. Во время реализации 
инвестпроекта будут внедрены лучшие 
технологии, исключающие негативное 
воздействие на экологию, в том числе – 
переход на малоотходную технологию 
производства монохромата натрия и 
переработку отходов. 

Совместно с городской администра-
цией «Хромпик» запускает принципи-
ально новую программу социального 
партнёрства. Её основными направле-
ниями являются здравоохранение, об-
разование, благоустройство территорий, 
развитие физкультуры и спорта. Один 
из проектов – создание автономной не-
коммерческой организации «Академия 
хоккея с мячом» – событие областного 

масштаба. «Хромпик» берёт на себя 
финансирование детско-юношеской 
спортивной школы «Уральский трубник», 
то есть расходы на оплату труда трене-
ров, на приобретение экипировки для 
спортсменов и поездки на соревнования. 
Юные хоккеисты будут тренироваться в 
Ледовом дворце Первоуральска, а впо-
следствии – на новой ледовой арене, 
которую построят при содействии об-
ластных властей. Сейчас ведутся пред-
проектные работы.

Торжественное открытие Академии 
состоялось в Ледовом дворце спорта. 
Вначале многочисленные зрители по-
смотрели музыкальную программу, а 
затем увидели документальный фильм, 
посвящённый истории развития хоккея 
с мячом на Среднем Урале.

– В декабре по инициативе Владис-
лава Третьяка отмечается Всероссий-
ский день хоккея. Мы встретили этот 
праздник открытием детской Академии 
хоккея с мячом «Уральский трубник». 
Уверен, что эта работа и строительство 
ледовой арены дадут синергию в раз-
витии хоккея. Желаю ребятам, которые 
будут здесь заниматься, стать чемпиона-
ми, – сказал Евгений Куйвашев.

– Открытие Академии хоккея с мячом 
– важное событие. Юным спортсменам 
желаю повышать своё мастерство, 
становиться известными хоккеистами, 
– подчеркнул спортивный директор ХК 
«СКА-Уральский Трубник», Заслуженный 
мастер спорта СССР Валерий Эйхвальд.

В ходе торжественной церемонии 
открытия президенту Академии хоккея 
с мячом «Уральский трубник» Павлу Бу-
латову был вручён символический ключ, 
выполненный в виде хоккейной клюшки. 
Затем на лёд вышли команды сборной 
звёзд российского хоккея с мячом и 
воспитанников ДЮСШ «СКА-Уральский 
Трубник» разных возрастов. Три тайма 
по 15 минут символично завершились 
ничьей – 6:6. После знакового матча была 
фотосессия. Впрочем, это событие и так 
запомнится надолго. А для кого-то станет 
отправной точкой к успеху, ведь чтобы его 
достичь, в Первоуральске теперь есть 
новый импульс.

Отметим, хоккей с мячом признан 
Министерством спорта РФ базовым ви-
дом спорта для развития на территории 
Свердловской области. По данным на 
2022 год, на Среднем Урале им занима-
ются более 3 тысяч человек.
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ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ 
Уважаемые жители Свердловской области! 

Поздравляю вас с Днём Конституции 
Российской Федерации!

30 лет назад основной закон страны провозгласил 
человека, его права и свободы высшей ценностью, опре-
делил фундаментальные приоритеты государства, в числе 
которых – сохранение культуры, истории, духовных основ, 
защита целостности и безопасности России.

Мы по праву гордимся, что в числе разработчиков 
российской Конституции был наш выдающийся земляк, 
юрист, Почётный гражданин Свердловской области  
Сергей Алексеев.

В Свердловской области забота о человеке является 
приоритетом деятельности органов государственной 
власти. Ежегодно большую часть расходов областного 
бюджета мы направляем на развитие социальной сфе-
ры. Успешно реализуем национальные проекты, строим 
жильё, школы и детские сады, ремонтируем дороги, раз-
виваем здравоохранение, расширяем меры поддержки, 
совершенствуем социальную политику.

Сегодня перед нами стоят новые ответственные и мас-
штабные задачи, которые можем решить только вместе. 
Уверен, что профессионализм, талант, целеустремлён-
ность, ответственность и добросовестный труд уральцев 
будут способствовать дальнейшему уверенному развитию 
нашего региона и процветанию всей страны.

С праздником, дорогие земляки! С Днём Конституции 
Российской Федерации!

Губернатор Свердловской области 
Евгений КУЙВАШЕВ

РЕГИОНАЛЬНЫЙ БЮДЖЕТ-2024
Депутаты Заксобрания одобрили главный 

финансовый документ Свердловской области 
на 2024 год. Бюджет региона приняли 

во втором и третьем чтениях.

Ранее губернатор Евгений Куйвашев представил 
депутатам приоритеты бюджета – это повышение соци-
альной защищённости уральцев, расширение качества и  
доступности социальной инфраструктуры, стабильная 
работа системы здравоохранения и поддержка муници-
палитетов. 

Ко второму чтению общий доход казны увели-
чился на 12,5 миллиарда рублей и составил свыше  
420 миллиардов. Общий объём расходов вырос почти на  
15,5 миллиарда. Среди наиболее крупных поправок 
– газификация, развитие системы водоснабжения, ре-
конструкция и строительство школ. По мнению ведущих 
экономистов Среднего Урала, бюджет подготовлен с учё-
том интересов жителей Свердловской области и позволит 
решать задачи долгосрочного развития.

ЛИДЕР 
НАЦИОНАЛЬНОГО ПРОЕКТА 

Свердловская область вошла 
в число лидеров национального проекта 

«Производительность труда».
 
В итоговом рейтинге за 2022 год, который представило 

Министерство экономического развития РФ, участвуют 68 
регионов, у которых есть план по вовлечению предпри-
ятий в нацпроект при поддержке федеральной субсидии. 
Учитывалось, как широко тиражируются лучшие практики 
повышения производительности, качество реализации 
проектов адресной поддержки предприятий, исполни-
тельская и кассовая дисциплины региональных команд 
и непосредственно рост производительности труда на 
предприятиях.

– В Свердловской области в проект вовлечены 225 
предприятий, осуществляющие деятельность в сфе-
рах промышленности, строительства, транспорта. Эти 
компании приняли верное решение присоединиться к 
проекту, так как он позволяет им расширить свои про-
изводственные возможности. Экономический эффект 
от реализации мероприятий по оптимизации производ-
ственных процессов на территории региона составляет 
3 миллиарда рублей, – сказал министр промышленности 
и науки Свердловской области Сергей Пересторонин. 

Напомним, национальный проект «Производитель-
ность труда» направлен на формирование современной 
производственной культуры. Эксперты помогают бизнесу 
эффективнее использовать внутренние ресурсы, обе-
спечивать полную загрузку оборудования, оптимизиро-
вать перемещения продукции, материалов и логистику 
в целом. Всего в стране в нацпроекте участвует более 
5 тысяч предприятий с совокупной выручкой 11 трилли-
онов рублей и общей численностью более 1,5 миллиона 
сотрудников.

МЫ – МЕТАЛЛУРГИ

В

Д
оброта, отзывчивость, бес-
корыстие, желание принести 
пользу. Этими качествами 
обладают активисты совета 
ветеранов Первоуральского 
новотрубного завода ТМК. С 

возрастом людям всё больше необхо-
димы теплота и забота, причём – не от 
случая к случаю, не по специальным 
датам, установленным в календаре, а 
постоянно. Более трёх десятков предсе-
дателей советов ветеранов цехов – свя-
зующее звено между заводом и бывшими 
новотрубниками, которые вышли на 
заслуженный отдых. Каждый из них – на 
учёте. А в целом в организации состоит 
порядка семи с половиной тысяч вете-
ранов. Их жизнью интересуются, никого 
не оставляют без внимания, особенно 
это касается одиноких пенсионеров. 
Серебряные волонтёры навещают 
бывших коллег на дому, поздравляют 
юбиляров, при необходимости помога-
ют в сложных жизненных ситуациях, в 
частности, связанных со здоровьем, с 
решением бытовых проблем. Команда 
единомышленников, объединённых 
общей идеей, работает слаженно, до-
бросовестно, не жалея сил и времени. 
Хотя у каждого общественника – своя 
семья, дети, внуки – они, отличающиеся 
сострадательностью и милосердием, 
не могут оставаться в стороне. Знают 
беды и радости своих бывших коллег и 
приходят им на помощь. Десятилетия-
ми занимаются общественной работой 
Ирина Николаева, Анастасия Старкова, 
Нина Скорынина, Маргарита Галицких, 
Валентина Пономарёва, Татьяна Саби-
рова, Альфия Минеева, Вера Патракова, 
Галина Боровских, Надежда Снегирёва, 
Елена Толмачёва, Нина Черенкова.

Например, Елена Ведякина явля-
ется председателем совета ветеранов 

СЕРЕБРЯНЫЕ ВОЛОНТЁРЫ
В декабре в России отметили День 
волонтёра. Это движение, в основе 
которого – безвозмездная помощь 
на благо общества, с каждым годом 
становится всё значимее. 

бывшего цеха тепловодоснабжения по-
рядка 15 лет. У энергичной, творческой 
женщины на всё хватает времени. Она 
прекрасно шьёт и вышивает, занимается 
фотографией, снимает яркие события в 
жизни коллег и совета ветеранов. Кстати, 
это опубликован её снимок, сделанный 
во время областного фестиваля, на ко-
тором побывал актив заводского совета 
ветеранов.

Елена Ведякина отметила:
– Новотрубный – большая, дружная 

семья, где всегда основополагающими 
были и остаются взаимопомощь и связь 
поколений. Нас объединяет любовь к 
заводу и городу. Главное для пожилых, 
чтобы они продолжали общение с еди-
номышленниками. Для этого совет вете-
ранов устраивает праздники, экскурсии, 
в том числе, на родное предприятие, в 
цеха, где прежде трудились пенсионеры. 
А ещё мы помогаем организовывать 
досуг. Пенсионеры знакомятся с досто-
примечательностями Урала, посещают 
театры, выставки, концерты. Когда появ-
ляется радость в их глазах – это лучшая 
наша награда.

На протяжении 25 лет является 
лидером ветеранской организации круп-
нейшего на заводе трубопрокатного цеха 

Людмила Бобыкина. Она рассказала:
– У меня есть отличные помощники, 

объединённые общим делом. Одна го-
лова – хорошо, а десять – лучше. Тогда 
любая задача по плечу, выполнить её 
уже не так сложно. Общественницы 
– уникальные люди: инициативные, мо-
бильные, всегда готовые безвозмездно 
совершать добрые поступки. Встречаться 
с бывшими сотрудниками – большая 
радость. Вся наша жизнь связана с род-
ным предприятием, в душе сохранилось 
много тёплых воспоминаний.

Более 15 лет занимается благотвори-
тельностью по зову сердца и председа-
тель совета ветеранов трубоволочильно-
го цеха Виталий Ладыгин: 

– Мне нравится приносить пользу 
людям, важно знать, что я кому-то нужен 
и востребован. Когда делаешь добро, то 
хорошо становится на душе, ощущение, 
что жизнь наполнена и имеет глубокий 
смысл. А благодарность сотен людей 
вселяет уверенность, что занимаешься 
важным делом. 

Виталий Иванович участвует во всех 
мероприятиях ветеранской организации. 
Активный образ жизни, работа в саду, 
общение помогают ему быть бодрым, 
энергичным, в хорошем настроении.

Председатель совета ветеранов ПНТЗ ТМК Валерий Трескин от-
метил, что Новотрубный завод поддерживает своих неработающих 
пенсионеров. На эти цели в 2023 году выделено порядка 20 миллионов 
рублей. Ветераны немало сделали для предприятия, вложили свой 
труд в его процветание, опыт и знания передавали молодым и теперь 
заслуживают внимания и заботы. 

о время торжества 
вспомнили историю 
становления учреж-
дения. Депутат Зак-
собрания Свердлов-

ской области Елена Чечунова 
отметила, что школа была 
открыта в разгар Великой  
Отечественной войны, в 1943 
году. Это подтверждает, что 
спорт и физкультура вос-
требованы всегда. Вначале в 
учреждении было два отделе-
ния – лыжных гонок и гимна-
стики, где тренировались 200 
человек. 

Исполняющая обязан-
ности директора спортшколы 
Ирина Малова подчеркнула, 
что сейчас в организации 
занимаются более 500 юных 
спортсменов по пяти направ-
лениям. Они показывают 
достойные результаты на об-
ластных и всероссийских со-
ревнованиях, становятся по-
бедителями и призёрами. За 
последние пять лет в училище 
олимпийского резерва были 
переданы Мария Рыбинская, 

СПОРТИВНОЙ ШКОЛЕ – 80 ЛЕТ
В Центре развития детей и молодёжи состоялся праздник 
в честь 80-летия Первоуральской спортивной школы, 
на который собрались ветераны педагогического труда, 
действующие специалисты, выпускники, юные спортсмены 
и их родители.

Валерия Саврулина. Более 
300 учеников имеют спор-
тивные разряды, шестеро – 
кандидаты в мастера спорта. 
Традиционно юные спортсме-
ны становятся стипендиатами 
главы Первоуральска, лауре-
атами городского конкурса 
«Одарённые дети», участни-
ками показательных высту-
плений и спортивно-массовых 
мероприятий.

В торжественной обста-
новке 16 педагогам и вете-
ранам вручили почётные 
грамоты Заксобрания Сверд-
ловской области и городского 
Управления образования. За 
большой вклад в развитие 
и физическое воспитание 
подрастающего поколения, 
в частности, были отмечены 
старший тренер-преподава-
тель Наталия Лубова, тре-
неры-преподаватели Виктор 
Сотников, Марина Малкова, 
Наталья Зайкова, Ольга Ива-
нова, Александра Крапивина, 
Наталия Медведева, Влади-
лена Сюлатова. 

Руководившая спортшко-
лой 40 лет Валентина Ивано-
ва вспомнила 90-е годы, когда 
приходилось прикладывать 
немалые усилия, чтобы со-
хранить спортивные секции 
– лёгкую атлетику и волейбол. 
В дальнейшем были откры-
ты ещё четыре отделения: 
тхэквондо, баскетбол, худо-
жественная гимнастика и 
настольный теннис. 

За 80 лет немало учени-
ков сами стали спортивными 
наставниками – более 20 вы-
пускников ДЮСШ работают 
тренерами-преподавателями 
и учителями физкультуры в 
городе и области. Благодаря 
профессионализму, неис-
сякаемой творческой энер-
гии, мудрости и терпению 
тренерского состава здесь 
успешно стартовали масте-

Юные спортсмены показали свои лучшие номера

ра спорта международного 
класса: Евгений Савченко, 
Ирина Колодяжная, Андрей 
Заботин, Иван Теплых, Иван 
Кузнецов. А также мастера 
спорта: Светлана Махнёва, 
Ирина Емельянова, Владимир 
Агапов, Андрей Лисниченко, 
Вячеслав Заботин, Татьяна 
Фасхутдинова, Евгения Вол-
кова, Екатерина Иванова.

Тренеры спортшколы по-
стоянно повышают свой про-
фессиональный уровень, 
участвуют в научно-практиче-
ских семинарах, в конкурсах 
педагогического мастерства, 
достигая высоких результа-
тов. Восемь педагогов име-
ют судейские категории по 
выбранному виду спорта, 
принимают участие в органи-
зации и судействе городских 
и областных соревнований.
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ЛИДЕРЫ ПРОФЕССИИ
На Первоуральском новотрубном заводе ТМК 
состоялся конкурс профмастерства. 

За звание лучших боролись лаборанты химического 
анализа. Участников разделили на две категории: молодые 
специалисты (до 28 лет) и работники со стажем (от 29 лет 
и старше). Конкурс состоял из двух этапов. Первый – тео-
ретический. За отведённое время участники должны были 
ответить на вопросы по аналитической химии. Условия 
жёсткие. Так, если правильных ответов было меньше по-
ловины, ко второму туру конкурсант не допускался. Зато 
если более 80 процентов ответов были засчитаны, присуж-
дались дополнительные баллы – от 3 до 5. Следующим был 
практический модуль, задачей участников было измерить 
массовую концентрацию аэрозоля серной кислоты в воздухе 
фотометрическим методом. При прохождении испытания 
учитывалось соблюдение норм проведения исследования, 
техники безопасности и не только:

 – Список критериев очень большой, в него входит и 
работа с мерной посудой, и использование средств инди-
видуальной защиты, и правильность методики, – обращает 
внимание эксперт конкурса, лаборант химического анализа 
Ирина Гасилова. 

 первенстве участво-
вали 8 команд, в каж-
дой – по два челове-
ка. Игры проходили 
по круговой системе 

– все сборные встретились 
друг с другом. Обязательное 
условие – контроль времени, 
партию нужно провести за 
час. Не уложившемуся в рам-
ки засчитывалось поражение. 
К счастью, подобных ситуаций 
на первенстве не возникло. 
Тем не менее по накалу стра-
стей соревнования по самому 
спокойному виду спорта не 
уступали игровым баталиям. 
Впервые в этом году, как 
отмечают организаторы, до 
последних партий нельзя 
было спрогнозировать исход 
турнира. Тройка призёров 
стала известна только после 
завершающих встреч. В итоге 
«бронзу» в упорной борьбе 
завоевала сборная трубо-
прокатных цехов № 1 и № 5, 
вторыми стали представите-
ли «Спарты» (сборная цеха 
централизованного ремонта, 
трубоэлектросварочного цеха 
№ 15 и фасонно-литейного 
цеха), чемпионом – команда 
«Волочильщики» (сборная 
трубоволочильных цехов  
№ 9 и № 14). Представи-
тель команды-лидера сезона  
Сергей Ситниковский был 
признан и лучшим игроком.

 – Уровень участников 
порадовал, перед последним 
туром 4 команды делили ме-
ста с 3-го по 6-е практически 
с одинаковым количеством 
очков. Я играю с детства, 
уже более 35 лет, и рад тому, 
что интерес к шахматам не 
угасает. Это очень важно, тут 
и развитие ума, интуиции, 
аналитического мышления и 

 мероприятии, которое прошло 
в Москве в рамках 27-й между-
народной выставки и форума 
«Безопасность и охрана тру-
да-2023» (БИОТ-2023), приняли 

участие 13 команд, представлявших 
крупные российские предприятия.

В состав команды ПНТЗ вошли элек-
тромонтёры по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования цеха технического 
обслуживания и ремонта Александр Та-
таринов и Игорь Мисоченко, машинист 
крана электросталеплавильного цеха 
«Железный Озон 32» Анна Палина и 
травильщик трубоволочильного цеха 
№ 14 Артём Кривоносов. Они активно 
участвуют в корпоративном движении 
«Доброволец-спасатель», которое дей-
ствует на предприятии с 2019 года и 
призвано сформировать у сотрудников и 
отработать навыки спасательной работы, 
быстрого и правильного реагирования в 
случае чрезвычайных ситуаций и мини-
мизации их последствий. 

В ходе соревнований командам 

ГОТОВЫ ПРИЙТИ НА ПОМОЩЬ
Первоуральский новотрубный 
завод, входящий в Трубную 
Металлургическую Компанию, 
занял второе место на четвёртых 
Всероссийских соревнованиях
по спасению и оказанию первой 
помощи. 

необходимо было за пять минут проде-
монстрировать приёмы первой помощи 
в ходе смоделированных чрезвычайных 
ситуаций, при которых статисты имити-
ровали получение различных повреж-
дений в результате выполнения работ 
на предприятии. Специальная комиссия 
оценивала уровень подготовленности 
команд непрофессиональных аварийно-
спасательных формирований, а также 
быстроту и грамотность выполнения 
задания в соответствии с последова-
тельностью и методиками учебно-мето-
дического комплекса по первой помощи, 
рекомендованного Минздравом России.

 – ПНТЗ и ТМК постоянно внедряют 
инициативы для укрепления здоровья и 
повышения безопасности сотрудников. 
Движение «Доброволец-спасатель» 
развивается на заводе на протяжении 
четырёх лет, сегодня в проекте участву-

ют 570 сотрудников завода. Результаты 
всероссийских соревнований уже не 
первый раз показывают, что они об-
ладают и теоретическими знаниями, 
и практическими навыками для того, 
чтобы при необходимости в первые 
минуты возможного происшествия прий-
ти на помощь пострадавшим и оказать 
критически важную помощь, – сказал 
управляющий директор ПНТЗ Владимир 
Топоров.

Помимо соревнований сотрудники 
ПНТЗ приняли участие и в других меро-
приятиях крупнейшей международной 
информационно-коммуникационной 
площадки БИОТ-2023 – конференциях, 
круглых столах, сессиях, семинарах и 
мастер-классах. Выставка и деловой 
форум объединили специалистов и экс-
пертов более чем 330 компаний из 10 
стран мира.

ФИНИШИРОВАЛИ ШАХМАТИСТЫ
Завершился шахматный турнир – предпоследнее 
состязание ежегодной спартакиады Первоуральского 
новотрубного завода. 

В
памяти. Так, например, боль-
шинство игроков наизусть 
знают несколько вариантов 
дебютов – первых шагов. Для 
меня лично шахматный тур-
нир – это общение и полезное 
времяпровождение, а спарта-
киада в целом – физическое 
развитие, – делится началь-
ник технологической груп-
пы трубоволочильного цеха  
№ 14 Сергей Ситниковский.

В этом сезоне лучшего 
игрока впервые выбирали не 
только среди первых досок. 
Сильнейшим среди вторых, 
по результатам проведённых 
встреч, тоже стал игрок коман-
ды «Волочильщики» Тимофей 
Ковалёв. 

 – Провёл 7 партий, пять 
из них выиграл, остальные 
– вничью. Шахматы – один 
из любимых видов спорта, 
начал заниматься ещё в 
подростковом возрасте. Не 
первый год участвую в спар-
такиаде завода. Представлял 
предприятие на корпоратив-
ном форуме «Горизонты». 
Мы дважды становились 
серебряными призёрами 
турнира по шахматам, в ко-
тором участвовали 40 команд 
предприятий Трубной Метал-
лургической Компании. Это 
хороший результат, но будем 
тренироваться ещё больше, 
стремиться к первому месту 
в следующем году, – заверил 
Тимофей Ковалёв. 

Слесарь-инструменталь-
щик ремонтно-механического 
цеха Алексей Рыков неодно-
кратно становился призёром 
заводского первенства по 
шахматам, участвовал в тур-
нире на «Горизонтах». В этот 
раз его команде не удалось 
войти в тройку лидеров, но, 

как отмечает новотрубник, это 
не главное:

 – Участвую более пяти 
лет в заводских соревно-
ваниях, а вообще – играю 
с детства. Для меня это и 
ответственность – представ-
ляешь свой цех, и приятное 
времяпровождение. Помимо 
шахмат люблю рыбачить, и 
на заводе у нас проходят со-
ревнования по рыбной ловле. 
Это здорово, – говорит Алек-
сей Рыков. 

Уникальность шахматного 
турнира в том, что свои силы 
у доски могут проверить и 
начинающие спортсмены, и 
игроки с многолетним стажем. 
Геннадий Фокеев – ветеран 
ПНТЗ. На предприятии он 
проработал более полувека, 
организовывал шахматные 
встречи не только заводско-
го, но и городского уровней. 
И сейчас с удовольствием 
откликается на предложения 
сесть за доску:

 – Очень хорошо, что тра-
диция продолжается, что 
такие турниры организуют 
для сотрудников. Я много лет 
играю в шахматы, но всег-
да интересно встретиться с 
молодыми новотрубниками, 
– отмечает ветеран ПНТЗ 
Геннадий Фокеев. 

Молодое поколение шах-
матистов на прошедшем тур-
нире представляла машинист 

крана трубопрокатного цеха 
№ 8 Ильмира Авдиярова. Она 
не только была единствен-
ным новичком сезона, но и 
единственной же представи-
тельницей прекрасного пола. 
К этой роли, отмечает ново-
трубница, ей не привыкать, 
на предприятии она – един-
ственная женщина-физорг. 
Сложнее было проявиться в 
новом для себя виде спорта:

 – Мои – игровые виды: 
футбол, волейбол, но летом 
друзья подарили шахматы, 
поэтому начала учиться. Уча-
ствовать в первенстве было 
непросто, все сильные, опыт-
ные спортсмены. Раскрыться 
не удалось, все партии про-
играла, но не расстроилась. 
Шла, чтобы перенять опыт, 
научиться чему-то у коллег. 
До следующего года есть вре-
мя, чтобы потренироваться и, 
надеюсь, я уже буду готова 
ставить шах и мат, – говорит 
Ильмира Авдиярова. 

Развитию и привлечению 
к активному образу жизни 
сотрудников на Первоураль-
ском новотрубном заводе 
уделяется особое внимание. 
На протяжении года в рамках 
корпоративной спартакиады 
проводятся соревнования 
по 15 видам спорта. Сейчас 
проходят завершающие со-
стязания – по стрельбе. Итоги 
подведут уже через неделю. 

Точность и внимание к деталям, отметили участники, 
самое важное при выполнении конкурсного задания. Слож-
ным его не считают, ведь всё это они делают каждый день 
на своих рабочих местах. 

 – У нас были две зашифрованные пробы, мы их про-
верили. Это важно для экологического контроля промыш-
ленных выбросов, – делится участница конкурса, ведущий 
инженер-химик энергоцеха Екатерина Сарапулова. 

Именно она стала лучшей среди молодых специали-
стов. В категории сотрудников старше 29 лет победителем 
была признана лаборант химического анализа Замфадия 
Гафарова. В следующем году они представят завод на 
корпоративном чемпионате профессионального мастерства 
«Игры мастеров». 

Призёры конкурса были награждены премией и путёвкой 
на корпоративную базу отдыха. Участники, занявшие первые 
места, кроме этого, в течение года будут получать надбавку 
к заработной плате. 

Конкурсы профмастерства среди специалистов разных 
направлений на Первоуральском новотрубном заводе ТМК 
проводятся постоянно. Таким образом на предприятии мо-
тивируют сотрудников к непрерывному развитию. Одна из 
главных целей соревнований профессионалов – повышение 
престижа рабочих профессий. 

С ЗАБОТОЙ О ВЕТЕРАНАХ
На Первоуральском новотрубном заводе с особой 
теплотой относятся к ветеранам. 

 – Трубопрокатный цех № 8 для нас, ветеранов, – вто-
рой дом, ведь здесь мы проработали десятки лет, были 
активными общественниками. Теперь мы – пенсионеры, 
но от родного коллектива не оторваны, по-прежнему ему 
нужны. Начальник цеха Дмитрий Осипов и председатель 
цехового профсоюзного комитета Олеся Юхнова при-
глашают на встречи, рассказывают, чем сейчас живёт 
подразделение, делятся планами. Не оставляют пожилых 
людей один на один с житейскими проблемами, оказывают 
помощь. Находят время, чтобы вместе с членами совета 
ветеранов тепло поздравить возрастных людей с юбиле-
ями. А ещё для нас организуют поездки в Екатеринбург. К 
примеру, большая группа ветеранов недавно побывала в 
Храме на Крови. От имени старшего поколения благодарю 
за внимание и заботу, которые так нам дороги, – говорит 
председатель совета ветеранов трубопрокатного цеха  
№ 8 Людмила Бобыкина. 
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ЛУЧШИЙ 
ПЕРИНАТАЛЬНЫЙ ЦЕНТР

Первоуральская больница стала лучшей 
медицинской организацией акушерско-

гинекологического профиля в УрФО. 

Первое место в конкурсе на лучшую медорганизацию 
по версии Междисциплинарной Ассоциации специалистов 
репродуктивной медицины – это большое достижение. 

Межтерриториальный Первоуральский перинатальный 
центр оказывает помощь не только жительницам города, 
но и всего Западного управленческого округа. В структуру 
Центра входит отделение физиологии и патологии новорож-
дённых на 40 совмещённых коек формата «мать и дитя», а 
также отделение реанимации на 6 коек. С начала 2023 года 
в роддоме помогли появиться на свет примерно 900 мла-
денцам. Оснащение отделения реанимации новорождённых 
позволяет оказывать высококвалифицированную неонато-
логическую помощь, не выезжая за пределы Первоуральска. 

Акушерско-гинекологическая служба горбольницы 
каждые три года подтверждает статус «Больница, добро-
желательная к ребёнку», полученный в 2002 году, одна из 
первых в округе организовала и проводит Школы осознан-
ного родительства.

Вручение диплома за высокое качество оказания мед-
помощи акушерскому стационару Первоуральска прошло 
в ходе Общероссийского научно-практического семинара 
«Репродуктивный потенциал России: Уральские чтения». 
На него собрались российские специалисты репродуктивной 
медицины. Они поделились опытом, обсудили актуальные 
вопросы профессии.

ОХРАНА ЛЕСОВ
С середины декабря сотрудники лесничеств 

и полиции усилят охрану лесов 
от незаконной вырубки.

Стационарные посты и мобильные группы имеют право 
задерживать граждан, проверять документы, изымать пилы, 
топоры и незаконно вырубленные ели. На всех, кто не офор-
мил деревья по правилам, будут составлять протоколы об 
административных правонарушениях.

Законно срубить новогоднюю ель уральцы могут, начи-
ная с 18 декабря, в любом из 30 лесничеств области, офор-
мив договор купли-продажи. Адреса и контакты лесничеств 
размещены на интерактивной карте, созданной специали-
стами Центра управления регионом Свердловской области, 
или на официальном сайте регионального Минприроды.

НОВОСТИ

 последнее время 
все больше детей 
имеют различные не-
врологические рас-
стройства. Воспита-

ние, обучение и лечение таких 
детей требуют от родителей и 
педагогов особого внимания 
и навыков. Почему возникают 
такие расстройства, и как вос-
станавливать детей, мы погово-
рим с врачом-педиатром Анто-
ном Куликовым и клиническим 
психологом, нейропсихологом 
Светланой Гузенко.

Антон Куликов:
– При перинатальном 

поражении головного мозга 
(гипоксии, внутриутробном 
инфицировании, кровоизли-
янии при родах) часть клеток 
головного мозга погибает, а 
оставшиеся повреждены и не 
формируют между собой новые 
связи. Взаимодействие между 
нейронами (клетками мозга) 
– необходимое условие для 
того, чтобы сформировались 
речевые навыки. А их наруше-
ние ведёт к нарушению мысли-
тельной функции. Возникают 
двигательные и психические 
расстройства, расторможен-
ность, импульсивность, неспо-
собность придерживаться ин-
струкций и справляться с теми 
или иными заданиями, отказ 
от их выполнения, отмечается 
нарушение самообслуживания, 
нарушается система комму-
никации. Эмоциональные и 
поведенческие расстройства 
отмечаются практически у всех 
детей, имеющих незрелую кору 
головного мозга. Часто при-
сутствует энцефалопатия – это 
дистрофическое поражение 
мозговой ткани. 

Одной из основных при-
чин данного недуга является 
гипоксия, то есть кислородное 
голодание головного мозга.  

Это общее название для 
целого ряда заболеваний го-
ловного мозга, которые могут 

Сегодня мы поговорим, почему необходимо комплексное взаимодействие 
всех специалистов, работающих с детьми, которые имеют расстройства речевого 
и психологического развития. 

проявляться неврологическими 
расстройствами, нарушениями 
в интеллектуальной, эмоци-
ональной и поведенческой 
сферах ребёнка. Изменяется 
структура мозга, что приводит 
к нарушениям его функций. В 
зависимости от пострадавших 
зон головного мозга, возникают 
различные нарушения. Из-за 
повреждения или гибели нейро-
нов нарушается деятельность 
центральной нервной системы.

Диагноз «энцефалопатия» 
в последнее время ставится 
детям всё чаще. Последствия 
для ребёнка при этом могут 
быть разными – от минималь-
ной мозговой дисфункции и ве-
гетососудистой дистонии (ВСД) 
до детского церебрального 
паралича (ДЦП) и эпилепсии. 

– Что в поведении ребёнка 
может насторожить родите-
ля? Как он поймёт, что это 
– не характер, а заболевание?

Светлана Гузенко:
– Часто встречаются рече-

вые расстройства, расстрой-
ства памяти, нарушения интел-
лекта. Присутствуют моторная 
неловкость, двигательное бес-
покойство, неумение сосре-
доточиться, импульсивность, 
негативизм. Усиление выражен-
ности симптомов происходит, 
когда ребёнок начинает посе-
щать детский сад: чрезмерная 
раздражительность, быстрая 
утомляемость, бессонница, 
головная боль, отсутствие кон-
троля над своими эмоциями, 
поведением, немотивирован-
ная агрессия.

Особенностью умствен-
ной деятельности таких детей 
является цикличность работы 
головного мозга – дети могут 
активно и продуктивно работать 
от 5 до 15 минут («рабочий цикл 
мозга»), а затем в течение не-
скольких минут мозг отдыхает, 
накапливая энергию для следу-
ющего цикла («релаксационная 

пауза»). Во время паузы внеш-
няя деятельность ребёнка ав-
томатически продолжается, но 
не осознаётся им. В это время 
он отвлекается и не реагирует, 
не воспринимает информа-
цию и не может впоследствии 
вспомнить свои действия. Он 
может сказать что-то грубое 
или обидеть кого-то, и думать, 
что ничего такого не говорил 
и не совершал. Как правило, 
окружающих возмущает такое 
поведение ребёнка, так как это 
приписывают отсутствию вос-
питания и плохому характеру. 
Затем пауза заканчивается, 
и умственная деятельность 
восстанавливается. Но даже 
во время нормальной работы 
мозга у данных детей имеются 
проблемы с самоуправлением, 
не развита или полностью от-
сутствует произвольность пове-
дения, действия совершаются 
импульсивно и необдуманно, 
наблюдается повышенная тре-
вожность и возбудимость, утом-
ляемость. Часто, особенно у 
мальчиков, проявляются агрес-
сивные формы поведения.

– Что делать в данной си-
туации? Куда обращаться и к 
кому? Мало кто из родителей 
понимает, как работает нерв-
ная система.

Антон Куликов:
– Первый, кто определяет 

заболевания – это педиатр, за-
тем он рекомендует показать 
ребёнка неврологу, невролог 
назначает логопеда-дефекто-
лога, психолога, нейропсихо-
лога. Это большая трудоёмкая 
и длительная работа – восста-
новление центральной нервной 
системы: здесь и лечение, и 
коррекция высших психических 
процессов. Всё в комплексе: 
речь, мышление, память, вни-
мание и поведение. 

– Какие рекомендации 
даёт клинический психолог в 

воспитании детей, имеющих 
неврологические проблемы?

Светлана Гузенко:
– Таким детям требуется 

создание спокойной доброже-
лательной обстановки, ровного 
отношения, даже в ситуации, 
где проявляется их девиантное 
поведение. Хорошо, если есть 
рекомендации от невролога, 
которые родители соблюдают. 
Посещать психолога, логопеда-
дефектолога, нейропсихолога. 
Ребёнок, испытывающий труд-
ности в общении и обучении, за-
частую выставляется на «обо-
зрение» и «порицание» всей 
группы детей, т. е. регулярно 
переживает ситуацию стресса, 
неудачи. Это ещё больше усу-
губляет положение и приводит 
к тому, что социально-бытовые 
условия ребёнка на протяжении 
большого отрезка времени не 
способствуют его личностному 
становлению и развитию. 

Детям с расстройством 
нервной системы необходим 
строгий распорядок дня, это 
помогает стабилизировать их 
поведение. Чрезмерная опека 
и отсутствие всяких правил так 
же вредны, как и повышенные 
требовательность и строгость.

Проявляясь в детстве, эн-
цефалопатия имеет послед-
ствия и во взрослой жизни чело-
века. Сложно выдержать рядом 
с собой человека, имеющего 
целый комплекс неврологиче-
ской симптоматики.

Центр 
нейрологопедической 

коррекции 
«Перспектива»: 
г. Первоуральск, 
пр. Ильича, 30. 

Тел.: +7 963 272 0588
www.center-per.ru

НЕВРОЛОГИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ
У ДЕТЕЙ. ЧТО ДЕЛАТЬ?


